
COMMISSION URBANISME VOIRIE BATIMENTS
COMPTE-RENDU DU 17 04 2021

 À publier  Document interne              

Présents     : Pascal MUZART, Christophe CHEMIN, Dominique BALZANO et Joël ALLIER
                 Marie Pierre ALIZAY, Damien THIRIET, Tiphanie FILLON (pendant la première partie de cette   
                 réunion

Excusés     :   Guillaume BOUCHET, Cyril LAVAL.

Destinataires du compte-rendu : élus / membres du groupe de travail / les habitants (à publier)

Ordre du jour : Compte rendu de la visite du conservateur des monuments historiques- DRAC
                            Balade digestive : les panneaux et leur contenu (suite)
                            L' AVAP : réflexion sur les modalités de positionnement de la municipalité
                            Les pépites d'Ambierle (suite)
                            Le retable
                            Les groupes de travail
                            Groupe de travail Petit Patrimoine :
                                 Mise en beauté lavoir des Trévelins – Information et question
                                 Groupe de travail Site clunisien :

       Plaque commémorative place St Martin - Question
       Vitrine-cloche Roc Maurettin - Information  -  Appui Sébastien Luce qui a réalisé un    
      moulage de la gravure
       Archives Didier Répellin, architecte en chef des MH - Invitation -Constats d'état, suite – choix
        d'une date de travail
      Groupe de travail Les culottées : le point

                 - appui précieux de Chloé Djeflafa - Information
                 - subvention refusée - Information

                                 - Questions diverses

DECISIONS PRISES A RETENIR
(à destination des secrétaires de mairie)

- Balade digestive : installation des deux panneaux de 
Roannais Agglomération à la Madone et vers la   
Croix des Bannières.

- Retable : prêt possible à la Mairie de Beaune sous 
réserve des accords de la DRAC concernant les 
modalités de transport et de conservation (décision 
déjà actée en conseil municipal le samedi 10 avril). 

- Groupes de travail : proposition d'un moratoire 
concernant la création de nouveaux groupes en 
attendant des conditions sanitaires différentes. (la 
démocratie participative constitue la « colonne vertébrale » de 
notre projet de gouvernance mais elle est freiné depuis un an par 
les problèmes liés à la covid).



Début de réunion : suite à la mise à plat par un un élu  des problèmes de fonctionnement de la commission et 
au sujet de la rédaction et la transmission du compte rendu, une tension a entraîné le départ précipité de trois 
élus présents ce jour là. Les élus concernés seront invités à une rencontre permettant de dépasser les difficultés. 
Un appel au médiateur nommé lors de la formation Démo participative sera envisagé si besoin.

La réunion s'est poursuivie cependant avec les quatre élus restants.

Point abordés :
 Compte rendu de la visite du conservateur des monuments historiques- DRAC     :  

Mrs TAILLEFER, Conservateur des Monuments Historiques et  GUGGISBERG, 
ingénieur des Monuments Historiques ont passé une journée à Ambierle, le lundi 29 mars.
Participaient également à cette rencontre : Pascal MUZART, Joël ALLIER, Marie Pierre 
ALIZAY, Damien THIRIET en tant qu'élus ; Corinne RIVE, secrétaire était également 
présente. Au cours de l'après midi Dominique BALZANO a rejoint le groupe, au 
cours de la visite du village.

La matinée fut essentiellement consacrée au projet de  restauration des vitraux de l'église 
d'Ambierle. Un chantier qui demandera des démarches administratives dans un premier 
temps en vue de trouver un A.M.O.
Nos interlocuteurs de la DRAC, sans s'immiscer dans le choix de cet A.M.O. , nous 
apporteront leur conseils et soutien dans toutes les démarches concernant cet important 
chantier qui durera plusieurs années.
Tiphanie, Corinne et Joël ont récemment travaillé sur les documents nécessaires au 
recrutement d'un architecte spécialisé en tant qu'A.M.O. 

L'après midi du 29 mars fut consacré à la visite de l'ensemble patrimonial de notre 
commune. Nos deux invités d'un jour ont constaté le bon état général de l'ensemble en 
terme de protection, confirmant qu'il n'y avait pas lieu d'urgence à entreprendre d'autres 
travaux de sécurisation.  
Ils ont également dit leur approbation quant à la réalisation de logements locatifs dans 
l'ensemble prieural, bien conscients des besoins de recettes fiscales des petites 
communes comme la nôtre.
Un  élu à interpellé M. TAILLEFER et son collègue  sur les conditions d'accès des 
personnes en situation de handicap, tous confondus, avec des propositions, des 
remarques, des  idées afin de recueillir leurs avis.

Au cours de la réunion de la commission de ce jour un élu indique avoir fréquemment 
entendu une certaine exaspération, de la part de certains habitants de la commune, quant

                                    au fait d'avoir à payer des impôts qui vont pour  beaucoup dans l'entretien ou la
                                    restauration du patrimoine.

                                    Balade digestive     : les panneaux et leur contenu (suite)  

Suite à notre précédente réunion de la commission patrimoine au cours de laquelle nous 
                                   avions arrêté un certain nombre de points à inscrire sur les panneaux qui seront fournis 
                                   par R.A. et installés sur le parcours de la balade digestive, une réunion s'est déroulée à 
                                   St Alban les Eaux le jeudi 25 mars. Pour notre commune Joël était présent ainsi que deux
                                   élus de Renaison, le Maire de St Alban les Eaux, Le maire de St Haon le Vieux. 
                                   La commune de St Haon le Chatel n'était pas représentée.

                                  Le collègue de Julien BONNEFOY animait cette réunion. Il a commencé par préciser qu'il
                                  fallait se limiter à des informations sur les panneaux qui aient un rapport avec le domaine  
                                  agricole. Nous avons alors travaillé à ce qui pouvait être retenu dans chaque commune. 
                                  Pour la nôtre :

- Au niveau de la Madone, point de vue sur la plaine, l’élevage, le bocage
                                                          - Au niveau des Bonichons : thématique généraliste sur la vigne



Les pépites d'Ambierle (suite)     :   sujet reporté à une prochaine réunion

Le retable     :   sujet traité en conseil municipal

Les groupes de travail     :   Comme indiqué ci dessus dans les décisions prises la situation 
                                    que nous connaissons depuis les élections municipales n'ont pas réellement permis de
                                    communiquer largement auprès des habitants sur les possibilités offertes de participer
                                    aux réflexions sur les différents sujets traités par la municipalité. Nous pensons  
                                    nécessaire de différer toute nouvelle création de groupe de travail non urgent à la reprise
                                    d'une vie plus  « normale » permettant la mise en place d'une réelle démocratie 

participative.
 
                               Cependant les travaux concernant certains projets qui ne peuvent attendre
                                   (ex :l'exposition des culottées cet été) seront poursuivis.

     Mise en beauté lavoir des Trévelins – Information et question     :   

Un élu fait part de son travail de recherche d'informations et documents sur 
l’accessibilité et la sécurité du lavoir des Trévelins  ainsi que d'une proposition pour 
les buis qui se trouvent autour de la croix juste à côté du lavoir.

 

   Groupe de travail Petit Patrimoine     :  

     Groupe de travail Site clunisien     :  

   Plaque commémorative place St Martin – Question

  Vitrine-cloche Roc Maurettin - Information        -        Appui Sébastien Luce qui a réalisé un      
   moulage de la gravure

 Archives Didier Répellin, architecte en chef des MH - Invitation -Constats d'état, suite – 
choix  d'une date de travail

Tous ces points sont reportés à une date ultérieure.

Groupe de travail Les culottées : le point
                 - appui précieux de Chloé Djeflafa - Information

 subvention refusée – Information


Ce sujet est également reporté. Quelques informations suite à la réunion 
zoom de vendredi dernier sont cependant apportées par Joël (refus de la 
subvention par la  DRAC ce qui pose de sérieux problèmes pour 
l'organisation générale du projet de spectacle porté par la compagnie de
Farfadets et le manque d'engouement des établissements scolaires qui 
laisse présager peu de succès pour les séances scolaires du mois de juin).


